

# ECO DE TERUEL

PERIODICO POLITICO Y DE INTERESES GENERALES

## Precios de suscripción

En Teruel, an mes. . . . . 0'50 pesetas  
Fuera, tres meses. . . . . 1'75 >

ADMINISTRACIÓN, TOZAL. 1

PAGO ANTICIPADO

AÑO XIV

NÚM. 675

Se publica semanalmente

DOMINGO 23 DE ABRIL DE 1899

## ANUNCIOS

A cinco céntimos línea para los suscriptores; á diez para los que no lo sean.

Remitidos y esquelas de defunción á precios convencionales.

## TODOS UNOS

Como una seda y con una paz octaviana, se han verificado en esta provincia las elecciones de diputados á Cortes, sin que haya surgido, que sepamos, ningún incidente digno de mencionarse, á no ser la forzosa retirada del señor Comas por Alcañiz, único candidato de oposición que se había presentado con la esperanza de obtener un éxito lisonjero en la lucha por aquel distrito. Los motivos que obligaron al Sr. Comas á abandonar el campo, según se dice, son tan justificados, que de no haberlo hecho, es seguro que en el distrito de Alcañiz hubiera ocurrido algo gordo, que con su retirada ha evitado el candidato fusionista. Más vale así. De este modo quedó el campo libre, y el triunfo de todos los candidatos del gobierno ha sido un solemne acontecimiento, sancionado por el voto unánime del cuerpo electoral turolense, que en masa ha demostrado que aquí sólo existen conservadores más ó menos partidarios de Castel, Santa Cruz ó Lema, que lo mismo dá, pues hoy ya en amigable consorcio esperan con cara de pascuas el maná ofrecido por sus dioses de arriba. Alguno, en vista del completo triunfo obtenido en esta provincia por el gobierno, creará que los votos salidos de las urnas electorales, corresponden única y exclusivamente á otros tantos electores conservadores, pero es preciso que esos buenos creyentes, al hacer el recuento resten del total, los ausentes, los enfermos, los difuntos y ciudadanos incógnitos que figuran en la relación de votantes, que nadie se ha tomado el trabajo de comprobar, puesto que en la conciencia de todos está que en la mayoría de los colegios electorales se ha volcado el puchero, sin escrúpulo alguno, obedeciendo de antemano á una consigna, aparentando así que la opinión está de parte del gobierno, aun cuando sea cierto, ciertísimo, que en la lucha electoral no han tomado parte personalmente la cuarta parte de electores de los que figuran en el Censo. El procedimiento no es nuevo ni extraño: desde la restauración acá lo vienen poniendo en práctica todos los gobiernos que se han sucedido, y el actual no había de ser una excepción de regla. Y con respecto á coacciones y vejámenes allí donde ha existido lucha,

no hay y que decir que todos lo hacen peor. Afortunadamente en nuestra provincia, como no había con quién luchar, no se registran prisiones, palos, tiros ni puñaladas como desgraciadamente las ha habido en Bilbao, Tortosa y Tarragona, pero en cambio queda plenamente demostrado que la provincia de Teruel es patrimonio de cuneros, feudo de tres ó cuatro familias privilegiadas y verdadera Jauja para los políticos imberbes que aspiran á ser diputados y no tienen distrito seguro.

La elección del pasado domingo es una elocuente y merecida lección, que debemos tener en cuenta para en lo sucesivo.

Nos servirá de algo?

## LAS ELECCIONES EN VALENCIA

Es de tal importancia y trascendencia «el hecho electoral de actualidad», que no es posible resistir la tentación de ocuparse del asunto, para que sean transmitidas de unas á otras regiones las respectivas impresiones recibidas con tales motivos, de cuyos juicios críticos podrá deducirse hasta qué punto se han cumplido las promesas de sinceridad.

Bajo tales conceptos, pues, y con la buena fé con que me ocupo del próspero bienestar de las regiones de la antigua coronilla de Aragón y especialmente de sus ferrocarriles, consignaré algunas palabras con relación á esta zona extrema de la línea Central de Aragón, siendo de advertir, que nadie deberá considerarse ni remotísimamente ligada al Gobierno actual, por más que le tribute mis respetos.

Ciféndome, pues, á la ciudad de Valencia como punto de la mayor importancia en la región, y que puede tomarse como significación de la general cultura y aspiración popular, el resultado material ha sido favorable á la causa republicana. Respecto á la sinceridad en el procedimiento gubernativo dentro de la ley, ha conseguido para sí un buen crédito el Sr. Gobernador civil Conde de San Simón, pues, si existe algún expediente sobre procesamiento de alcaldes y concejales, son originados por denuncias locales que proceden de políticos utilitarios, ó sean contratistas de todas suertes y pretendientes de diversas calañas, y si por otra parte hubo alguna inconveniencia cometida con proximidad de llegar á las manos debido al temperamento de algún individuo, terminó al instante y sin delincuencia.

El domingo último en Valencia por su crónica será un día memorable de nuestra era constitucional. Así como en la solemnidad

del Ju-ves Santo por la tarde se observa en los pueblos cristianos la silenciosa procesión de fieles que se dirigen á los templos á rendir su tributo de fé ante la piedad simbolizada por la divina imagen de Jesucristo; así, también silenciosa, se admiró ayer una peregrinación de ciudadanos que se cruzaban en todas direcciones en su marcha á los colegios electorales para emitir su voto á favor de sus ideales políticos. Llegó la hora del escrutinio, se hicieron y publicaron, retirándose los concurrentes con orden y en paz.

Conmovero al meditar sobre «el hecho de actualidad» relatado, y pensar en el feliz porvenir que se aproxima y vende de nuestra prudencia y culta actividad, considero que el espíritu democrático de las ciudades valentina y bilbiliana invadirá las zonas intermedias, basando para siempre la ventura de la hasta hoy desdichada región turolense, y en España el imperio de la soberanía nacional.

El centinela saguntino,

Constantino Arnau.

17 Abril 1899.

## CARTA DE MADRID

Sr. Director del Eco de Teruel.

Habiendo perdido su interés la lucha comicial del domingo, aunque en determinados centros se discute todavía el resultado de las elecciones, los políticos vuelven á fijar su atención en el movimiento carlista, cuestión que hoy aparece de nuevo sobre el tapete.

La prensa alemana que sigue comentando los trabajos de los amigos del pretendiente á la corona de España, da cuenta del viaje realizado por D. Jaime de Borbón á la capital de Francia.

Refieren los periodistas alemanes, según telegramas recibidos en Madrid, que D. Jaime conferenció en la capital de la vecina República con los legitimistas franceses y algunos caracterizados carlistas que con el fin de hablar al hijo de D. Carlos habían salido de España.

D. Jaime buscó después los medios de aproximarse á la frontera despistando á los agentes del Gobierno español y apercibido de ello el Gabinete ruso, ordenó que inmediatamente se incorporara D. Jaime á su regimiento en Varsovia.

Esta orden contrarióle mucho, pero no le cupo otra suerte que regresar con la urgencia que se le reclamaba.

Los realizados propósitos del Gobierno ruso eran impedir que D. Jaime pudiera hacer trabajos favorables á su causa desde la frontera.

\* \*



Ayer se recibieron telegramas de Roma anunciando que el Papa había dado su aprobación á las gestiones del cardenal Sancha en pro de que los católicos españoles acepten la legalidad.

León XIII dirigirá muy pronto una encíclica á los católicos españoles que será golpe mortal para los carlistas é integristas.

En la encíclica de mención se ordenará al clero la abstención de mezclarse en asuntos políticos que puedan causar daño á las instituciones.

El Sr. Dato estudia en la actualidad una amplia combinación de gobernadores civiles que pondrá á la firma de la reina durante el próximo mes de Mayo.

Dicha combinación obedece á deseos del Gobierno que hará cesar en sus cargos á los gobernadores civiles que hayan de tomar asiento en los escaños de la baja Cámara, y con el fin de conceder el debido «premio» á los que no han sabido sacar triunfantes los candidatos de la situación.

Ayer se celebró en la presidencia Consejo de ministros, revistiendo poca importancia.

Después de examinar los ministros los presupuestos parciales del ministerio de Fomento, acordaron pasasen al de Hacienda, para que el ministro de este departamento los estudie é introduzca cuantas modificaciones crea necesarias.

Quedó acordado que las fiestas que han de celebrarse con motivo del centenario del insigne pintor Velázquez tengan gran importancia, para lo cual serán invitadas las demás naciones con objeto de que nombren representantes.

También se ha dispuesto que los restos de Velázquez sean depositados en la Sacramental de San Isidro.

El ministro de la Gobernación Sr. Dato Irujo, ha dado cuenta á sus compañeros de las noticias que tenía sobre las últimas elecciones no faltando más antecedentes que los de siete distritos.

Se ha dispuesto que los servicios que pertenecían á Ultramar, se distribuyan entre todos los ministerios.

Y por último, se han aprobado varios expedientes de Gracia y Justicia, Hacienda y Fomento.

Lo demás que en el Consejo se ha tratado, no tiene interés.

El Comité filipino de Londres ha recibido telegramas de Manila que explican claramente las causas de la retirada á Manila del general Lawton.

Según dichos telegramas el general Lawton después de haber sometido algunos pueblos de la laguna de Bay, salió hacia el Norte en busca de los indígenas para combatirlos.

Como los yanquis desconocían el terreno por donde habían de caminar, sirviéronse de guías tagalos, los cuales, en inteligencia con sus compañeros, prepararon una emboscada que dió por resultado fuera copada en su totalidad la columna avanzada de la brigada Lawton.

Este general, en cuanto tuvo conocimiento de lo que sucedía, mandó evacuar Santa Cruz y replegóse con sus fuerzas hacia Manila, pretextando que los indios de las cercanías de la capital, se mostraban hostiles.

*El corresponsal.*

21 de Abril del 99.

## NOTICIAS

El viernes último por la mañana, se reunió el Sindicato de Riegos de esta ciudad, con los Sres. Escoriaza, representantes de la Empresa constructora, para tratar del asunto de las expropiaciones de este término municipal.

Según nuestras noticias, el Sr. Escoriaza (D. José Pascasio) combatió con hábiles argumentos las injustificadas pretensiones de

los propietarios, y propuso una fórmula de arreglo muy equitativa para ambas partes, que se aceptó, acordándose que sin pérdida de tiempo el Sr. Escoriaza fuera llamando á los propietarios y concertando con ellos el precio de la expropiación de cada uno.

Si hay acuerdo, los trabajos en Teruel principiarán inmediatamente, puesto que así lo ha prometido la compañía por boca de sus representantes en esta capital, en los cuales hay que reconocer grandes deseos de venir á un decoroso acuerdo.

También nos consta que la mayoría de los propietarios ansia un arreglo pronto y decisivo, si bien otros, los menos, persisten en su manía de pedir la luna, creyendo que sus predios tienen tanto valor como si estuvieran en las huertas de Valencia ó Murcia.

Ahora ya sabemos que en los propietarios estriba que se principien luego los trabajos del ferrocarril en Teruel, y, por lo tanto, estaremos prevenidos para ver lo que se hace.

Nosotros, tan independientes como imparciales, no nos casamos ni con la empresa ni con los propietarios; á cada uno hemos de dar la razón cuando la tenga, del mismo modo que censuraremos á la una y á los otros cuando se hagan acreedores á nuestras censuras.

Tenemos en nuestra ciudad una comisión de súbditos británicos, que según dicen, vienen con la misión de crear aquí una capilla protestante, y propagar las doctrinas de la secta á que pertenecen.

Hemos oído estos días hacer sabrosos comentarios sobre los incidentes de instalación de esos señores propagandistas y de los fines que los traen á esta región aragonesa.

Nosotros creemos que á este asunto, con menearlo tanto, se le ha dado más importancia de la que realmente tiene, puesto que las arraigadas creencias católicas de nuestro pueblo, son garantía eficaz para no temer que prosperen otras doctrinas diferentes á las que hoy profesamos.

Hoy á las once de la mañana tendrá lugar en las Casas Consistoriales una reunión general de comerciantes é industriales, convocados por el Sr. Alcalde para tratar de los festejos de las próximas ferias.

Aun cuando hace muchos años que no dan resultados esta clase de reuniones, esperamos que en el actual no ha de suceder lo mismo, y de la reunión de hoy saldrá algo provechoso para que los festejos que se aproximan resulten dignos de una capital de provincia.

Del escrutinio general celebrado resultan proclamados diputados por esta provincia: Por Teruel, D. Rafael Andrade, 5.410 votos. Por Albarracín, D. Antonio Santa Cruz, 7.896 id.

Por Mora, D. Carlos Castel (padre), 6.069 id. Por Montalbán, D. Carlos Castel (hijo), 5.013. Por Alcañiz, D. Eduardo Uizurum, 4.850 id. Por Valderrobres, D. P. Martínez Pardo, 5.543 id.

El Ingeniero Jefe de Obras públicas de esta provincia, D. Francisco Cristóbal Portas, acompañado del Ingeniero D. Emilio Monterde, del Ayudante D. Luis Tasa y del Sobrestante, D. Narciso Alloza, están verificando el replanteo definitivo del trozo 6.º de la carretera de Balchite á Aliaga.

Ayer de madrugada se unieron en indisoluble lazo conyugal, nuestro querido amigo, el joven abogado, D. Félix Miguel y la virtuosa señorita, D.ª Adela Eced.

Los recién casados salieron para Zaragoza en el coche-correo de las seis de la mañana.

Deseámosles feliz viaje y eterna luna de miel.

Esta tarde á las seis y media se reunirán en Junta general los socios fundadores del Círculo Terolense, al objeto de nombrar los individuos de la directiva que han de sustituir á los que presentaron la renuncia de sus cargos.

En cumplimiento de lo prevenido por los artículos 30 al 35 de la Ley electoral de 8 de Febrero de 1877 para la de Senadores, se reunieron en la mañana de ayer en el salón de actos públicos de la Casa Consistorial, previamente citados por el Alcalde y bajo su presidencia, los individuos que componen el Excmo. Ayuntamiento y mayores contribuyentes de este distrito municipal, al objeto de proceder á la elección de los dos compromisarios que corresponden á esta población. Hecho el escrutinio, resultaron con mayoría de sufragios los Sres. D. Nicolás Lanzaeta y D. Amado Lasarte, á quienes en el acto se les proveyó de la credencial oportuna, para que tomada nota por la Secretaría de la Diputación provincial, en la forma que preceptúa el art. 36 de la misma, puedan tomar parte en la elección de Senadores.

Después de lucha encarnizada y de una campaña laboriosa ha triunfado en el distrito de Fuensagrada (Lugo), como candidato adicto al gobierno, el Sr. D. César Luaces y Alonso, gobernador de esta provincia.

Reciba nuestra enhorabuena por el triunfo obtenido y celebraremos que al poseer la codiciada acta de diputado, adquirida después de tan empeñada contienda, la disfrute con toda tranquilidad, fuera de este contubernio de políticos descreídos é inconsecuentes, que tan pronto se odian como se abrazan, con tal que consigan medrar á la sombra de sus hipócritas ambiciones. Entre tales políticos hay honrosas excepciones que no necesitamos nombrar, puesto que todo el mundo las conoce y el Sr. Luaces también las habrá conocido ya.

El número 6 del *Progreso*, correspondiente al domingo último, fué denunciado.

Como sufrieron igual contingencia los dos números anteriores, y de los seis que lleva publicados sólo tres han llegado sin novedad á sus lectores, el director del colega nos pide que hagamos pública esta noticia para que se sepa que aún vive el periódico y todavía le quedan alientos para pelear algún tiempo más.

El número del domingo próximo promete ser notable por muchos conceptos.

Nuestro ilustrado amigo, D. Joaquín Gil Berge, honra del foro aragonés, consecuentemente republicano, exministro del poder ejecutivo de la República española, persona que por derecho propio ha conquistado á causa de su honradez acrisolada y su prestigio personal la consideración de Zaragoza entera, ha perdido la representación legislativa que durante 30 años ha ostentado; y en las *siencas* Cortes fabricadas por Silvela, queda vacante el asiento que ocupó el hombre pundonoroso, á quien hubiera bastado una claudicación preparada con habilidad, para haber vuelto á formar parte de ministerios cuantas veces hubiera querido.

¡Una vergüenza más para los regeneradores entre los cuales no hay uno que aventaje en virtudes cívicas al derrotado á mansalva, Sr. Gil Berge!

El día 8 de los corrientes se constituyó la Junta de Gobierno del Colegio de Médicos de esta provincia con los siguientes reputadísimos Profesores: Presidente, D. Francisco Alemany Bosch; Vocal primero, D. Manuel García Boiós; Vocal segundo, D. Ramón Serrad Conesa; Vocal tercero, D. Sebastián Casinos Clavel; Contador, D. Francisco Navarro Calvo; Tesorero, D. Julián García Cebrián y Secretario, D. Auselmo Pomar Sánchez.



Agradecemos los ofrecimientos que con este motivo se ha servido hacernos la referida Junta por medio de su digno presidente en atenta comunicación, y desamos con toda el alma que la nueva actitud de la respetable clase médica resulte sumamente beneficiosa para todos los colegiados, no menos que para los respetabilísimos intereses de la salud pública.

También hemos sido honrados con otra comunicación, en la que se nos participa haberse constituido en esta capital la Cámara oficial del Comercio y de la Industria, para cuya presidencia ha sido nombrado nuestro querido amigo, D. Joaquín Pou, reputado y laborioso comerciante de esta plaza.

Mucho nos complace que al fin se haya conseguido la autorización del gobierno para que en Teruel se instale esa anhelada institución que tanto puede favorecer á las clases comerciales, artísticas é industriales de nuestro pueblo, á cuyo fin también nosotros cooperaremos en la medida de nuestras escasas fuerzas.

Forman la Junta directiva los señores siguientes:

Presidente, D. Joaquín Pou; Vicepresidente, D. Gregorio Garzarán, Tesorero, Don Fidel Bonilla; Contador, D. Florencio López; Secretario, D. Máximo Maorad; Vocales, D. Natalio Ferrán, D. Florencio Casinos, D. Angel Rubio, D. Matías Abad, D. Manuel Sanz y D. Lorenzo Muñoz.

—o—

Por el distrito de Murcia ha triunfado el eminente hombre público, D. Emilio Castelar, el cual tomará asiento en el Congreso, y está dispuesto á hacer una campaña parecida á la que hizo en las primeras Cortes de la Restauración.

## VARIETADES

### AMOR SIN ESPERANZA

La vida es una continuada serie de deseos y pesares, una cadena dura, pesada, inevitable, cuyos eslabones dejan en el alma crueles y sangrientas señales.

Tres puntos reasumen toda la vida del hombre: lo pasado, lo presente y el porvenir. El tiempo se presenta muy veloz, en la carrera huye de nosotros sin que nada baste á detenerlo. El pasado bien nos recuerde placeres ó pesares es un tormento; el porvenir excita en nosotros deseos, temores, inquietudes y nos hace concebir proyectos que un triste desengaño viene después á destruir.

Nada queda al hombre más que un inquieto vacío en el alma, vacío que no ocupa ni la fortuna ni el amor; abismo insondable abierto por el criador y que solo su mano poderosa puede llenar.

Pepe Gonzalez, apenas salido de la Universidad con los primeros sueños de amor que forma el hombre al entrar en la juventud, había creído encontrar el corazón de una mujer que adivinase, que comprendiese el suyo; sencillo y crédulo su vista se había fijado en una mujer regularmente hermosa, cuya alma apacible parecía tranquila como la superficie del mar en día sereno, pero engañadora como él. Verla y amarla frenéticamente fué obra de un solo instante. Era el primer amor verdadero de Pepe; veinticinco años contaba y ya en su frente se veía la arruga que el dolor con su pesada mano había gravado.

María, el objeto de su pasión, había escuchado á la declaración de su amor, lo había alimentado con lisonjeras esperanzas, al mismo tiempo que sostenía corresponden-

cia con otro joven de un pueblo cercano al de nuestro protagonista.

Maldición sobre las mujeres que sin piedad juegan con el amor del hombre, y destrozan con placer su corazón, como destroza un niño un juguete después que le ha divertido un rato. Pero no por esto nuestro joven desiste de su intento, sigue asediando á la hermosa María, porque para un corazón como el suyo no hay obstáculos, máxime cuando estos los produce otro sér de la misma naturaleza que él. La vé todos los días; todos los días ella asomada por entre los cristales de su balcón le dirige miradas capaces de enloquecer á un santo; nuestro joven no ignora las relaciones que anteriormente sostiene su adorada con el otro, pero no puede comprender que una mujer en quien él había cifrado su destino y que le ha dado muestras de correspondencia pueda engañarle de una manera tan falaz. Hubiera preferido nuestro joven mil veces la muerte á tener que aborrecer á la que tanto ama, no la aborrece ni la desprecia; un corazón tan grande como el suyo no puede dar cabida á esos sentimientos tan bajos, y sin embargo, qué partido ha de tomar para no presenciar él mismo la felicidad que ha de rodear á María, y la desesperación en que se ha de ver envuelto al verla en los brazos de otro hombre que no conoce siquiera, que no lo aborrece más que porque es amado de María. Varias veces intenta quitarse la vida, antes que presenciar él mismo la felicidad de su amante; pero desecha esa idea porque es contraria á sus sentimientos religiosos, y porque sabe que el que atenta contra su vida es un cobarde, pues no puede resistir los trabajos y penalidades á que en este mundo estamos sujetos por ley providencial. Piensa en los medios que le han de hacer olvidar á su amada, pero no los encuentra, su imagen se le presenta con todas las seducciones y encantos de una mujer bonita, y como queriendo desafiarse á que la olvide; es imposible, no puede quien tanto ama olvidar el objeto de su pasión; lucha desesperado por conseguir olvidarla y no lo consigue, quiere forzar su corazón para que no aiente ninguna esperanza, pero al corazón no se le manda cuando tiene veinticinco años y ama con tanta pasión. Qué remedio le queda á nuestro joven para hacer desaparecer momentáneamente esa pasión, causa de sus sufrimientos? El medio que se le presenta á la mente para olvidarse amor, es entrar en religión, y tal vez olvide no volviendo á ver á la que es causa de su desesperación; por fin después de haber consultado con su corazón y su conciencia, un sacrificio tan grande como el que se imponía se decide por fin á consumarlo.

Por suerte, en el pueblo donde se desarrollan estos verídicos sucesos, existía un convento de agustinos, donde solía oír misa casi todos los días y en donde él conoció á su amada. Entra como lego á desempeñar los oficios más humildes en el convento, y sin embargo el trabajo y el estudio á que se dedicaba en los ratos que le dejaban libre sus ocupaciones no pueden hacer olvidar á la que fué causa de esta determinación.

Una desgracia que él creía para él, lo era, y que sin embargo vino á demostrar, hasta cierto punto, que no hay mal que por bien no venga, pues nuestro joven, que de lego pasa á monje, sabe por confidencia que el matrimonio de su amada se va á verificar en el mismo convento en que él es fraile. ¿Se le ha olvidado, con los cuidados que trae consigo el ejercicio de la religión, el amor que profesó á su antigua amada? no, antes al contrario se ha reverdecido al saber las noticias que respecto del matrimonio de ella se han dicho, y quiere ser él el que bendiga la unión de estos dos seres.

¡Qué amor tan grande el de nuestro joven, para una mujer que no merece más que su desprecio! ¡Qué sentimiento tan sublime es el del amor verdadero que así se esclaviza por el otro que no ama!

Llega por fin el día destinado para la ceremonia, nuestro joven tiene gran empeño en que se verifique con toda la suntuosidad posible, y sin embargo, cuánto sufre al pensar que después de bendecir la unión de la mujer perversa que aun ama, después de concluida la ceremonia, tal vez se revista la capilla de paños mortuorios, y en lugar de los cantos de felicidad con que la iglesia solemniza la unión de dos seres, se oigan los cantos funerales, también de felicidad, para aquel que después de amar tanto no se resigna á presenciar la felicidad de la mujer maldita que de un modo tan inicuo jugó con su corazón.

Se verifica la ceremonia, como antes se ha dicho, y al pronunciar su antigua amada el sí que él hubiera deseado, cae sin sentido á los pies de la ingrata, y al volver, únicamente pronuncia estas palabras: María yo te adoro, y cuando concluya mi vida únicamente te pido que dediques á mi memoria una lágrima en compensación de las que yo he derramado por tí. Mi amor ha sido tan grande que únicamente puede compararse al que Cristo tuvo por los hombres muriendo en una cruz por ellos.

José Palacios.

## BANCO HIPOTECARIO DE ESPAÑA

Préstamos al 5 por 100 en metálico.

El Banco Hipotecario hace actualmente y hasta nuevo aviso, sus préstamos al 5 por 100 de interés en efectivo.

Estos préstamos se hacen de 5 á 50 años con primera hipoteca sobre fincas rústicas y urbanas, dando hasta el 50 por 100 de su valor, exceptuando olivares, viñas y arbolados, sobre los que solo presta la tercera parte.

Terminadas las cincuenta anualidades, ó las que se hayan pactado, queda la finca libre para el propietario, sin necesidad de ningún gasto, ni tener entonces que reembolsar parte alguna del capital.

## ULTIMA HORA

Sr. Director del Eco de TERUEL.

Madrid, 22, 10-15 n.

En Sardañola (Barcelona), ha sido sorprendido un complot carlista que intentaba levantar una partida de 50 hombres. Cogidos dos carros fusiles Remington, bastantes arrobas de pólvora, hay cinco detenidos, incluso brigadier carlista Gracia.

Duque de Tetuán nombrado representante de España para conferencia desarme. Madrid 23, 2-45 m.

Nuevas noticias de Barcelona sobre complot Sardañola, dicen han cogido también enterradas en una finca varias cajas municiones, 1.300 boinas blancas y rojas é importantes documentos, hay cuatro incomunicados.

Consejo Ministros desistido de invitar á ninguna nación neutral para que envíe tropas á salvar destacamento que sigue defendiéndose Baler, isla de Luzón, por temor negativa.

El corresponsal.

## SEBASTIÁ, DENTISTA

Permanecerá del 20 á últimos del presente en esta capital, Fonda del Turia.

Residencia fija en Valencia, Plaza de la Reina, núm. 6, 7 y 8, principal.

Imp. de Zazoso.



# ANUNCIOS

## RELOJERIA Y PLATERÍA



DE  
**INOCENCIO MIGUEL**  
 39, MERCADO, 39  
 Teruel.

Ventas al contado  
 con grandes rebajas  
 de precios.

Un completo y va-  
 riado surtido de re-  
 lojería de bolsillo y  
 pared, caprichosos  
 despertadores.

*Garantía un año.*

Gran taller de re-  
 paraciones, por difi-  
 ciles que sean, he-  
 chas con la mayor

precisión respondiendo en todo tiempo de su  
 perfección.

*No olvidarse.—Mercado, 39*

## CENTRO

## GENERAL DE NEGOCIOS

NAVARRO Y COMPAÑÍA

*San Miguel, 3, principal, Teruel*

Comisiones y representación.—Habilitaciones.—Compra y venta de fincas del Estado y particulares.—Administración de fincas.—Inscripción á toda clase de publicaciones y cobro de las mismas.—Realización de créditos.—Colocación de capitales.—Formación de expedientes administrativos, judiciales y gubernativos.—Referencias comerciales.—Liquidación y cobro de créditos contra el Estado.—Inscripciones á favor de las corporaciones.—Gestión de todos los asuntos relacionados con la Desamortización.

*Sección especial*

Para llevar á término con el mejor acierto la confección de cartillas evaluatorias, deslindes de montes, peritación, justiprecio y participación de fincas, amillaramientos, tramitación de expedientes sobre mancomunidad de aprovechamientos forestales y demás cuestiones análogas, este Centro cuenta con personal facultativo é idóneo.

Los módicos honorarios que, según convenio, correspondan percibir á este Centro en los trabajos de relativa importancia que se le confien, no serán satisfechos hasta después de resueltos los asuntos.

*San Miguel, 3, principal, Teruel*

## LA DULCE ALIANZA

*Confitería, Repostería y Cerería de Miguel Blesa, Mercado, número 1 Teruel*

En este establecimiento hay un abundante y variado surtido de géneros pertenecientes á las citadas industrias de clases superiores; así como en galletas, vinos, cognacs y aguardientes anisados de acreditadas marcas, á precios muy ventajosos.

Almendra molida superior. Nieblas para turrónes de varios tamaños.

Manos ó rodillos de piedra para moler chocolate á brazo de diferentes medidas, á precios económicos.



DISPONIBLE

DISPONIBLE